



Le Président Macron dénigre le Contrôle fiscal

Dans un discours prononcé le 10 octobre 2019 en clôture du forum BPI France, devant de nombreux chefs d'entreprises, le Président de la République a dénigré le travail des agents de l'Inspection du travail, de l'Urssaf et de la DGFIP exerçant leur mission de contrôle des entreprises.

Le président de la République a encouragé les patrons à prendre à partie les fonctionnaires : *« Vous pouvez le dire de ma part, quand quelqu'un arrive et, pour la première fois, vous met la douille, ou vous dit « non, là, boum, je vous mets tout de suite les pénalités plein pot », vous pourrez lui dire : « j'ai vu le Président de la République, il nous a dit qu'il y a le droit à l'erreur. » La loi est passée. Parce que la loi est passée, les décrets ont été pris, il y a encore plein de gens qui ne sont pas au courant ou qui n'ont pas changé leurs habitudes. Et j'en prends ici la garantie, vous m'écrivez si c'est le cas, je me retournerai tout de suite vers le ministre et son administration qui ne l'a pas appliquée. »*

En se présentant comme le défenseur des entreprises contre sa propre administration, le président de la République affiche son mépris à l'égard des agents de la DGFIP. Il oublie que les agents appliquent les lois votées par le Parlement, en présumant, depuis toujours, la bonne foi du contribuable.

Le droit de rectifier son erreur ne remet pas en cause la mission de contrôle, rappelait le directeur lors des journées métiers. Le Président envoie le message inverse aux entrepreneurs.

Les agents de la DGFIP exercent leurs fonctions avec professionnalisme, loin de la caricature qu'en fait le Président. Dans le contexte actuel de destruction du réseau de la DGFIP, la CFDT dénonce la campagne de dénigrement menée par président de la République et son gouvernement.